

Update Cardio · Update Cardiology

- 248 **Lungenembolie und pulmonale Hypertonie**
Pulmonary embolism and pulmonary hypertension

Journal Club · Journal Club

H. Eggebrecht

- 250 **ABSORB III: Mehr Infarkte nach bioresorbierbarem Scaffold im Langzeitverlauf**
ABSORB III: more infarcts after bioresorbable scaffolds in the long-term course

H. Eggebrecht

- 252 **PIONEER AF: Ende der Tripletherapie nach PCI bei Patienten mit Vorhofflimmern?**
PIONEER AF: end of triple therapy after PCI in patients with atrial fibrillation?

A. Schmermund · P. Dohmann

- 254 **Kein Vorteil für intensives Intervalltraining in der Behandlung der Herzinsuffizienz**
No advantage of high-intensity interval training in the treatment of heart failure

H. Eggebrecht

- 256 **SURTAVI-Studie: Katheterklappe und Operation bei Patienten mit Aortenklappenstenose und intermediärem Risiko gleichauf**
SURTAVI study: catheter valve and surgery in patients with aortic valve stenosis and intermediate risk are dead level

H. Eggebrecht

- 258 **Direkte orale Antikoagulanzen (Edoxaban) bei Patienten mit Vorhofflimmern und biologischen Klappenprothesen. Subgruppenanalyse der ENGAGE AF-TIMI 48-Studie**
Direct oral anticoagulant (Edoxaban) in patients with atrial fibrillation and biological heart valve prostheses. Subanalyses from the ENGAGE AF-TIMI 48 study

H. Eggebrecht

- 260 **Frühzeitige Intubation bei Reanimation nicht sinnvoll?**
Early intubation during resuscitation pointless?

C. Birner

- 262 **Im Spannungsfeld zwischen HFpEF und den normalen Zeichen des Alterns. Die Bedeutung altersspezifischer Referenzwerte bei Ruhe- und Belastungsuntersuchungen**
Interplay between HFpEF and signs of normal aging. Importance of age-specific reference values during rest and exercise stress tests

H. Eggebrecht

- 264 **Aortenklappenersatz in Deutschland 2015 – Katheterklappe weiter auf dem Vormarsch**
Aortic valve replacement in Germany in 2015 – use of transcatheter valves continue to rise

A. Schmermund

- 265 **Exzessiver Sport als Risikofaktor für eine koronare Atherosklerose?**
Excessive sport as a risk factor for coronary artery disease

A.-F. Popov

- 269 **Permanente linksventrikuläre intraperikardiale Herzunterstützungssysteme. Qua vadis? MOMENTUM 3 und ENDURANCE Trial**
Permanent left ventricular intrapericardial heart assist devices

Positionspapier · Position paper

S. Achenbach · C. Naber · B. Levenson · A. Böning · V. Schächinger

- 272 **Indikationen zur invasiven Koronardiagnostik und Revaskularisation**
Indications for invasive diagnostic coronary procedures and revascularization

G. Michels · H. Zinke · M. Möckel · D. Hempel · C. Busche · U. Janssens · S. Kluge · R. Riessen · M. Buerke · M. Kelm · R. S. von Bardeleben · F. Knebel · H.-J. Busch

- 285 Empfehlungen zur Ultraschallausbildung in der internistischen Intensiv- und Notfallmedizin: Positionspapier der DGIIN, DEGUM und DGK**
Recommendations for education in ultrasound in medical intensive care and emergency medicine: position paper of DGIIN, DEGUM and DGK

Leitlinien · Guidelines

B. Maisch · K. Klingel · S. Perings · S. Baldus

- 291 Kommentar zu den 2015-Leitlinien der Europäischen Gesellschaft für Kardiologie (ESC) zu Perikarderkrankungen**
Comments on the European Society of Cardiology (ESC) guidelines 2015 on pericardial diseases

U. Landmesser · H. Gohlke · R. Hambrecht · M. Kelm · U. Laufs · N. Marx

- 295 Kommentar zu den neuen Leitlinien (2016) der European Society of Cardiology und European Atherosclerosis Society zur Diagnostik und Therapie der Dyslipidämien**
Comments on the new guidelines (2016) of the European Society of Cardiology and the European Atherosclerosis Society on the diagnostics and treatment of dyslipidemias

Übersichten · Review articles

H. M. Nef · N. F. Boeder · M. Abdel-Wahab · M. W. Bergmann · R. Byrne · J. L. Gutierrez-Chico · T. Gori · C. Jensen · D. M. Leistner · M. Lutz · S. Kische · S. Pyxaras · S. Reith · D. Westermann · A. Elsässer

- 300 Empfehlungen zur Anwendung von intravaskulärer Bildgebung (optische Kohärenztomographie). Klinische Indikationen und therapeutische Konsequenz**
Recommendations for use of intravascular imaging (optical coherence tomography). Clinical indications and therapeutic consequences

Wie lautet Ihre Diagnose? · What is your diagnosis?

V. E. Weitensteiner · G. Lask · E. Hoffmann · F. Straube

- 309 Koronaraneurysmata bei rezidivierender Endokarditis**
Coronary aneurysms related to recurrent endocarditis

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

N. Deubner · H. Greiss · T. Neumann

- 311 Notfalltherapie tachykarder Herzrhythmusstörungen**
Emergency treatment of tachycardias

- 327 Fragebogen**
Assessment

Verschiedenes · Miscellaneous

Termine · Forthcoming meetings

Impressum · Imprint

